



小林市立小林小学校

校長通信

令和6年6月4日

第51号

(文責 校長 吉井秀一)

TEL: (0984) 23-3510

E-mail:1401eb@miyazaki-c.ed.jp

5月27日(月)に実施しました引き渡し訓練。御協力ありがとうございました。ごさいます。

悪天候や噴火災害、事件・事故を想定したのですが、人数の多い本校では難しい訓練です。そのため、地区毎に時間を分けて混乱や車の渋滞を防ぐなど、先生方が何度も検討を重ね、綿密な計画を立てて準備しています。

実施に当たっては保護者のみなさんにも迎えの時刻や車の出入り、校内のルートなどお願い事も多く、ご迷惑をおかけします。

そんな中、「ほら、早く(車に)戻らないと、後の人が出られないのよっ。」と声をかけながらお子さんの手を引くお母さんがおられました。

みんなのことを考えてくださるお気持ちと行動は、大変ありがたく、きっと子どもにも伝わるだろうと感じた一コマでした。

「のさり」がもたらす希望

私が高中生の頃でしょうか。

学校生活での不満や愚痴、面倒な頼まれ事などを口にすると、決まって母親が、

「お前は今、のさつちよるとよ。」と高岡弁で諭すのでした。

「のさつちよる」…当時は何となく「慰められてんのかなあ。」とふんわりした感じを抱きながら、その言葉の意味を深く考

えることはありませんでした。大人になってふと「のさる」という言葉が気になり、古語だの方言だのと調べましたが、どうしても分からずあきらめた

ままでした。そして、この意味が判明したのは、つい数年前のラジオ番組がきっかけでした。

日曜日の午後3時。東京FMの「サンデーズ・ポスト」。開始当初からよく聴いている心地よい番組です。何気なく聞いていたその日、パーソナリティの小山薫堂さんから「のさり」という言葉が聞こえたのです。

『のさる』(動詞)じゃなく

て『のさり』(名詞)かっ!」

番組では小山さんがプロデ

ュースした映画「のさりの島」が紹介されているところでした。それによると「のさり」という言葉は、熊本

の天草地方に古くからある言葉で、「自分の今あるすべての境遇は、天からの授かりものである」という考え

のことだということです。なぜ、天草に伝わる言葉を

私の母親が使っていたのか? おそらく本人に聞いてもそのルーツは分からないでしょう。ただ、今思えば、若くして夫との死別や最愛の子を亡くす経験をした母にとって、この「のさり」の精神は、悲しみ

私とは言えば、いい大人になってもその精神を身に付けることはできていません。「何で俺だけ…。」

「何か悪いことした?」目の前に現れる苦難・困難に苦しみや不満ばかり。人に対しても同じこと。

「何であの人はこうなの?」

「あの考えは分かん。」勝手な決めつけや偏見に気が付かないままなのです。六十の還暦を迎える今になって母の言葉が身に沁みます。

「くさるなよ。時間が経てばいい思い出よ。話のネタよ。」これも自分の人生。きつと

「これも自分の人生。きつと乗り越えるべき神の試練じゃ

が。この先、倍の幸せをじっくり味わえばいいとよ。」

お子さんの持ち物になまえを 子どものことですから、自分の持ち物を落としたり、置き忘れたりすることはよくあります。学校では、落とし物をみんなに確認させますが、不思議なことに持ち主が現れないことが多いのです。「ものを大切にすることは記名から」…ご協力をお願いします。

【お知らせ】

今年も市立図書館で教科書展示会が開かれます。

今、学校で使っている教科書以外の会社のものや、中高用の教科書もあります。

図書館を利用するときやお近くにおいでの際は、どうぞのぞいてみてください。

西諸の展示会は、県内各地とくらべて閲覧者が多いそうですよ。

小林・西諸県地区 教科書展示会

西諸県地区で採用されている教科書も含め、児童生徒が小学校、中学校、高等学校、特別支援学校で使用するいろいろな発行者の教科書の見本本を多数展示しています。

ぜひご覧になってください。

2024.6/14 (金) ~ 7/3 (水)

※ 休館日と書庫整理のため、6月17日(月)、6月24日(月)、7月1日(月)、7月2日(火)は除きます。

※ 土日については、6月15日(土)、6月16日(日)、6月22日(土)、6月23日(日)のみ展示となります。

場所 小林市立図書館

時間 午前9時30分から午後4時30分まで

(※ 最終日(7/3)は、午後3時まで)

お問い合わせ

小林教科書センター

(事務局 南部教育事務所)

Tel. 0986 - 23 - 4521

〒885-0024 都城市北原町24-21

